

NUESTRA INFORMACIÓN TELEFÓNICA

El ministro de Obras Públicas promete visitar Albacete, cuando se haya aprobado el plan de obras hidráulicas que afectan a esta provincia

Informaciones sobre unas cartas entre March y Primo de Rivera

Madrid, 10 (12 n).—El diario "Informaciones" censura acremente a "El Socialista" por la publicación de unas cartas cruzadas entre Primo de Rivera y March.

"Dice que eso quebranta el secreto sumarial, ya que tales cartas deben de pertenecer a la Comisión de Responsabilidades."

Pide que todo esto sea aclarado terminantemente.

Informe en el Fuerte de San Cristóbal

Madrid, 10 (12 n).—La "Verdad" publica la noticia de que el teniente Matanera, sublevado con Fermín Galán siendo alférez, ha salido para el fuerte de San Cristóbal en Badajoz, para cumplir allí dos meses y un día de arresto.

Notas de ampliación del consejo de ministros

Madrid, 10 (12 n).—Parece que la parte esencial del Consejo de ministros celebrado esta mañana, ha sido dedicado a la cuestión política. Se ha guardado sobre ello absoluta reserva.

Se sabe, sin embargo, que se han ocupado los miembros del Gobierno del desarrollo de los debates parlamentarios.

El Decreto sobre los bienes de don Alfonso de Borbón, marca el procedimiento a seguir para el cumplimiento de la sentencia dictada en su día por las Cortes. Se procederá a la incautación de las cuentas corrientes, etc.

Ha sido designado para el cargo de Gobernador en Zamora el joven redactor de "La Libertad", Alardo Prats y Beltrán.

Se pide a Albornoz que organice el cuerpo de médicos forenses

Madrid, 10 (12 n).—Un grupo de diputados ha solicitado del señor ministro de Justicia que organice el Cuerpo de médicos forenses.

El señor Albornoz se mostró bien dispuesto.

Diputados socialistas intervinieron sobre la interpelación sobre sucesos de Andalucía

Madrid, 10 (12 n).—La minoría socialista ha autorizado a sus diputados para que puedan intervenir en la interpelación que, el miércoles próximo, continuará en el Parlamento sobre la situación en Andalucía.

Interesante diálogo entre los señores Maura y Carrasco Formiguera

Madrid, 10 (12 n).—Los señores Carrasco Formiguera y Maura mantuvieron un diálogo muy interesante en los pasillos de la Cámara, al terminar la sesión.

El señor Maura felicitó al diputado catalán, diciéndole: "Muy bien me ha gustado su nobleza, su claridad y su valentía. Usted habla aquí lo mismo que en Cataluña."

Carrasco Formiguera respondió: "Yo tengo un gran fervor republicano. Mi actuación política merece grandes sacrificios. Soy un nacionalista y no tengo por qué envidiar a los demás diputados catalanes los sucedes en el fondo lo mismo, solo que no sé atreverme a manifestarlo. Allí ellos con su conciencia. Creo que se ha dado un mal paso por el Estatuto."

Don Miguel Maura le replicó: "Apaludo su nobleza, aunque no comparto sus puntos de vista. Estimo que el Estatuto catalán es algo que no tiene solución."

Los diputados de Albacete visitan al ministro de Obras Públicas. El señor Prieto les promete visitar la provincia en cuanto se apruebe el plan definitivo de las obras hidráulicas

Madrid, 10 (12 n).—Todos los diputados de Cortes por la provincia de Albacete han visitado en el Congreso al señor ministro de Obras Públicas, para que éste examine las conclusiones aprobadas en el mitin-asamblea del domingo.

Se le manifestó que habían asistido a éste representantes de las ochenta y nueve provincias interesadas en las obras hidráulicas.

El señor Prieto se mostró muy interesado y dispuesto a estudiar el problema de la provincia de Albacete con todo cariño.

Como los diputados le invitaron para que visito dicha provincia, les prometió hacerlo en cuanto se haya aprobado el plan definitivo de las referidas obras.

Royo Villanova dice que el Estatuto no se aprobará en todo el verano. Los que esperaron desde los tiempos de Felipe V

Madrid, 10 (12 n).—El señor Royo Villanova ha manifestado que el Estatuto no se aprobará en todo el verano. El está dispuesto a presentar una enmienda a cada artículo y a pedir para todos votación nominal.

Añadió que los que han esperado desde los tiempos de Felipe V, bien pueden aguardar tres meses más.

Sesión de Cortes

En la discusión del Estatuto catalán, el señor García Gallego acusa a Gil Robles de haber votado la separación de la Iglesia y el Estado. Los agrarios piden votación y queda aprobado el artículo primero del Estatuto por ciento setenta y dos votos contra doce

Se abre la sesión a las cuatro y medio de la tarde.

En la Presidencia, don Julián Besteiro.

En el banco azul, los ministros de Justicia y de Obras Públicas.

Se vota diecinueve en el

ORDEN DEL DÍA

Se pone a discusión el artículo primero del Estatuto de Cataluña.

ROYO-VILLANOVA defende un voto particular, en el cual se pide que Cataluña figure como una de las provincias catalanas, una región como las consideraciones sobre la única unidad española.

Le contesta, por la Comisión, IRANZO.

Se rechaza el voto particular, defendido por el señor Royo Villanova.

El señor ABAD CONDE defende a su vez una enmienda, solicitando sean suprimidos del artículo primero las palabras "que forman" al hablar de las provincias catalanas. Es igualmente rechazada por la Cámara.

CIP (de la minoría agraria) apoya una enmienda análoga a la anterior, pidiendo que se haga constar que no puede exigirse por Cataluña los territorios que le pertenecieron antiguamente. La Comisión se muestra favorable en cuanto a la enmienda del señor Cip.

Son rechazadas dos enmiendas. Una, del señor SACRISTAN. Otra, del señor SACRISTAN GALLEGO.

GIL ROBLES defende una enmienda, para que se cambie el artículo con la palabra "España", que considera impropia.

VALLE le contesta por la Comisión, y la enmienda es rechazada.

Con motivo de unas interacciones del señor GARCÍA GALLEGO, se produce un vivo diálogo entre éste y GIL ROBLES, a quien García Gallego acusa de haber votado la separación de la Iglesia y el Estado. (Hay un gran regocijo en los bancos de los izquierdas.)

ESTEVE apoy. una enmienda. Tiro, la zorra.

COMANYS expone que la minoría catalana le expulsado de su seno al señor Carrasco Formiguera por su intervención de ayer en el Parlamento.

CARRASCO FORMIGUERA: Yo hablé respetando a mi conciencia y mandado de mis electores. Los vuestros quedarán defendidos en el Estatuto, que se está discutiendo aquí como ley, cualquiera. Hay que respetar la voluntad de Cataluña. (El señor Carrasco Formiguera es constantemente interrumpido.)

Provincias

Lo que dice Macia. Todo marcha muy bien.

Barcelona, 10 (12 n).—Macia ha manifestado que todo marcha muy bien.

Le parece que el artículo primero ha quedado ahora más armónico y más cordial.

Dijo que se dedica a predicar por los pueblos la unión de los catalanos.

"L'Opinió" combate a Carrasco Formiguera, más católico que nacionalista

Barcelona, 10 (12 n).—"L'Opinió" ataca duramente a Carrasco Formiguera.

Dice que es mucho más católico que nacionalista.

Le atribuye la siguiente frase: "Me place morir lo mismo por Cataluña que por la Virgen de Montserrat."

Incendio en una fábrica de licores

Barcelona, 10 (12 n).—Se ha declarado un violento incendio en una fábrica de licores de la calle del Consejo de Clero.

Se han producido grandes pérdidas.

El Presidente de la República a Madrid

CORDEBA, 10 (12 n).—El señor bernabé ha manifestado que mañana irá a Madrid a ver al Presidente de la República.

Vuelven los obreros al trabajo

Cartagena, 10 (12 n).—Los obreros han vuelto al trabajo.

Lo mismo han hecho los obreros de la Unión.

Es comiendo horriblemente por un torn

PLASENCIA, 10 (12 n).—Mientras se lidiaba el quinto toro, en una corrida celebrada en esta ciudad, se ocultó en los corrales de la plaza Gregorio Pacheco. Viéndose descubierto, trató de esconderse en el toril. Allí fue horriblemente comido por el sexto toro. Una de las heridas le ha dejado al descubierto la femoral.

Un detención

Sevilla, 10 (12 n).—Por orden gubernativa, ha sido detenido el Presidente de los Sindicatos del Puerto, llamado Berrueta.

Extranjero

Un interesante decreto

Santiago de Chile, 12. Por un decreto del nuevo Gobierno, ha comenzado el cambio de los depósitos de oro en los Bancos.

De Valera conferencia con Maura

Loures y otros

Conferencia con Mac-Donnell

Ultima hora

Los derechistas promueven un escándalo en el Ateneo. Dicen que son nulas las elecciones en que triunfó Valle-Inclán

Madrid, 11 (4 n.). Se reunió la Junta de gobierno del Ateneo. Cuando dicha reunión estaba celebrándose, irrumpieron elementos de las derechas españolas por Marín del Campo. Este dijo que las elecciones últimas para los cargos de la Junta eran nulas, entre otras razones porque el escrutinio se llevó a cabo por señores que no eran socios del Ateneo y porque varios de los elegidos, incluso don Ramón del Valle-Inclán, están en descubierto, ya que deben algunos recibos.

Se produjo un formidable barullo, y el señor Dubois, en unión de otros compañeros, abandonó el local, quedando los de la extrema derecha haciendo un ruido infernal.

Poco que ha sido expulsado de la minoría catalana Carrasco Formiguera

Madrid, 11 (4 n.).—El señor Comanys manifestó que Carrasco Formiguera había sido expulsado de la minoría por una cuestión de disciplina, no porque esencialmente no se hallen conformes con sus manifestaciones los demás diputados que la integran.

El señor Maura instó a Comanys a que declarase bien sus puntos de vista en relación con el dicho por Formiguera. Comanys se excusó hábilmente.

Estalla un obús. Algunos heridos graves

Lo Bourget, 11 (4 n.).—En la Escuela Central de Pirotecnia estalló un obús de ciento cincuenta y cinco milímetros.

Resultaron tres heridos de gravedad.

Cuando se hallaban recogiendo a éstos, estalló el obús por segunda vez, causando otros siete heridos, de ellos dos muy graves.

Unos millares de agitadores, deserrados en una isla

Bombay, 11 (4 n.).—En breve serán desterrados en una isla varios millares de agitadores políticos, incluso partidarios de Gandhi.

El ex presidente Montero

Santiago de Chile, 11 (4 n.).—El ex presidente Montero...

Lea usted HOY